



EMPLOI

FISCALITÉ

MOBILITÉ

FAMILLE

SANTÉ

SOCIÉTÉ

CONSOMMATION

NOUVEL ARRIVANT

DÉTENTE



TRAFIG



COMMUNAUTÉ



FORUM



PETITES ANNONCES



DE

S'INSCRIRE

SE CONNECTER

CONSOMMATION

En 2025, la Saint-Valentin se fait durable

Et si Cupidon la jouait un peu écoresponsable pour ce 14 février ? Voici 4 astuces pour vivre une Fête des amoureux où le cœur se marie à la raison.

Publié par [Edouard Trèfle](#) le 11/02/2025 à 13:02

[Je partage](#) [Twitter](#) [Linkedin](#) [Restez informé](#)



Fête commerciale la **Saint-Valentin** ? La réponse est sans doute "oui". Mais toutefois pour celles et ceux qui voudront faire un présent à leur adoré-e, à leur partenaire ce **vendredi 14 février** ❤️, il est possible d'éviter de faire de cet événement un gâchis écologique. Et le Centre européen des consommateurs Luxembourg est là pour vous prendre la main dans ce but : « *privilégier des cadeaux plus responsables et porteurs de sens* » plutôt que l'achat impulsif souvent peu durables...

La seconde main 📦

Il ou elle aimera d'abord l'intention, la pensée, pas forcément la valeur du cadeau choisi ou son état de nouveauté. Alors pourquoi ne pas piocher une idée sur le **marché de l'occasion** ? Bijoux vintage, livres rares, accessoires de mode, vinyles anciens : selon ses goûts, il y a bien un trésor qui fera battre son cœur...

- À lire> [Elles courent, elles courent les maladies d'amour](#)

Et même pour les objets électroniques (casques audio, ordinateurs, électroménager), les produits reconditionnés peuvent aussi constituer une belle "preuve d'affection" (et non de radinerie !). En plus, ce sera l'occasion de mettre en avant votre souci de l'impact environnemental dans vos choix de consommation : une qualité de plus !

Au passage, le Centre européen des consommateurs rappellent que les achats d'occasion auprès de professionnels (installés dans l'UE) sont « *aussi concernés par la garantie légale* ».

Proximité = moins polluant 🚗

On ne dira jamais assez les bienfaits des **boutiques de votre quartier**, des commerces de votre ville de résidence ou d'emploi plutôt que les lointains vendeurs en ligne... Mais si vous craquez pour un objet venant de loin, pensez à optez pour le **mode de livraison** le plus écologique.

Car même si votre achat via une plateforme vous aura fait économiser possiblement quelques euros, il faut aussi compter avec les « **coûts cachés** » de cette mondialisation : « *des trajets supplémentaires engendrant des émissions de CO2 évitables* ».

- À lire> [Jumeaux, triplés, quadruplés... allongent le congé paternité](#)



TRAFFIC



COMMUNAUTÉ



FORUM



PETITES ANNONCES



DE

S'INSCRIRE SE CONNECTER



EMPLOI

FISCALITÉ

MOBILITÉ

FAMILLE

SANTÉ

SOCIÉTÉ

CONSOMMATION

NOUVEL ARRIVANT

DÉTENTE



Le choix d'une livraison en point relais peut ainsi apparaître comme une possibilité un peu plus responsable qu'un dépôt dans votre boîte aux lettres.

Bien choisir !?

Connaissez-vous la taille de ses chaussures avant de lui acheter ces ballerines ? Son goût pour le cyclisme à l'heure de lui commander des sacoches de selle ? Sa passion pour la cuisine avant de vous décider pour cet *Airfryer* ? Certes, en Europe, le droit de rétraction existe jusqu'à 14 jours pour les achats en ligne, mais rien de tel qu'un **cadeau bien pensé**, bien choisi et donc **non-déceptrif**.

D'autant qu'un choix judicieux permet de **limiter les retours** de marchandises. Important ? Évidemment car tout transport supplémentaire augmente les émissions de CO2...

- À lire> Cet air qui peut nous rendre malade

Romantisme éco-responsable 🌱

Challengez-vous pour cette Saint-Valentin : sur le web ou mieux encore en magasins, laissez-vous guider par les **labels écologiques**. Rien de tel pour s'assurer d'offrir un présent **durable** et/ou **éthique**.

Mais, prévient le Centre européen des consommateurs, gare aux "beaux discours" : « *un emballage aux teintes naturelles, une mention vague (type "bon pour la planète") ou une mise en avant exagérée de matériaux prétendument écologiques peuvent être des indices de... greenwashing* ».

- À lire> Le devoir conjugal enfin aux oubliettes

Suivez aussi nos actualités sur Instagram



LESFRONTALIERS

AILLEURS SUR LE WEB



Toutes les informations sur les congés annuels et spéciaux



Le dépôt des 1ères déclarations d'impôt repoussé à avril 2025



Quelle image avez-vous du Luxembourg ?

[| Données personnelles |](#)[Avis de décès](#)[Jeux-Concours |](#)[| Journal du jour |](#) Rechercher

Le Quotidien

INDÉPENDANT LUXEMBOURGEOIS

 [Se connecter](#)[Abonnez-vous](#)[LUXEMBOURG](#)[POLITIQUE-SOCIÉTÉ](#)[ÉCONOMIE](#)[MONDE](#)[GRANDE RÉGION](#)[POLICE-JUSTICE](#)[SPORT](#)[CULTURE](#)[EDITO](#)[NOS VIDÉOS](#)[Accueil](#) | Luxembourg | Un cadeau durable, l'option verte de la Saint-Valentin

Un cadeau durable, l'option verte de la Saint-Valentin

De: Le Quotidien ■ Dans Luxembourg Mis à jour le 11/02/25 15:09 | Publié le 11/02/25 15:09



Bijoux vintage, livres rares, accessoires de mode, vinyles... N'hésitez pas à vous tourner vers le marché de l'occasion. (Photo : adobe stock)

La section luxembourgeoise du Centre européen des consommateurs propose aux amoureux de sortir des sentiers battus et de s'orienter vers un présent écolo.

Et si vous mettiez une touche de vert dans l'ambiance rose bonbon de la Saint-Valentin ? À l'approche de la fête des amoureux, la section luxembourgeoise du Centre européen des consommateurs propose de privilégier les cadeaux durables pour célébrer sa moitié.

Pour trouver la perle rare, l'institution conseille de s'orienter vers le marché de l'occasion. Bijoux vintage, livres rares, accessoires de mode, vinyles... «Une façon originale de surprendre votre moitié tout en réduisant l'impact environnemental de votre achat», commente le Centre européen des consommateurs Luxembourg.

Si vous souhaitez offrir un objet électronique, pensez aux produits reconditionnés. Bien qu'il n'existe pas encore de définition légale au Luxembourg pour les produits reconditionnés, ces produits peuvent être considérés comme des biens d'occasion ayant été vérifiés, réparés, si nécessaire, et nettoyés avant d'être remis en vente.

Populaire

Récent

1. Soins : une part pour le Luxembourg ?

2. [Spectacle] Dany Boon : «La scène, ça ne s'oublie pas!»

3. MemoShoah dénonce l'instrumentalisation de la Shoah au Luxembourg

4. De Paris à New York, les grands musées en pleine mutation

5. Projets nucléaires en Belgique : Greenpeace Luxembourg réagit

EDITORIAL

En bonne intelligence ?
Laurent Duraisin

Des kermesses de villages à Tomorrowland

De: L'Avenir ■ Dans Grande Région Mis à jour le 11/02/25 11:49 | Publié le 11/02/25 16:00



Le DJ hottonnais Jordan Remy, alias Jordan X, se produira cet été à Tomorrowland. Rien de moins...

Trois suspects arrêtés après une agression à Luxembourg

De: Le Quotidien ■ Dans Police-Justice Mis à jour le 11/02/25 15:47 | Publié le 11/02/25 15:47



L'agression a eu lieu rue des États-Unis dans la capitale. ((Photo adobe stock))

Les demandes d'assistances judiciaires sont en constante augmentation

De: Jérémie Nadé ■ Dans A la Une Mis à jour le 11/02/25 15:35 | Publié le 11/02/25 15:35



Le Centre européen des consommateurs Luxembourg rappelle que les achats d'occasion sont aussi concernés par la garantie légale de conformité européenne, du moment que vous avez acheté à un vendeur professionnel situé dans l'UE et non à un particulier.

Pour trouver un présent responsable, il vous est indiqué de vous rendre sur Internet, bon nombre d'applications proposent des produits d'occasion, ou en magasin où les labels écologiques peuvent vous guider vers des produits durables et éthiques.

Attention au greenwashing

Une fois le cadeau idéal déniché, le Centre européen des consommateurs Luxembourg liste quelques vérifications à opérer, pour éviter, notamment, les discours trompeurs.

«Un emballage aux teintes naturelles, une mention vague du type « bon pour la planète » ou une mise en avant exagérée de matériaux prétendument écologiques peuvent être des indices de greenwashing».

Pour encadrer ces pratiques, l'Union européenne impose désormais aux vendeurs de prouver leurs allégations environnementales. Une directive adoptée en février dernier les oblige, par exemple, à s'appuyer sur des preuves scientifiques avant d'affirmer qu'un produit est écologique.

Enfin, attention aux livraisons express. Celles-ci peuvent avoir des coût cachés comme des trajets supplémentaires et des émissions de CO₂ évitables. «Pour un geste plus responsable, choisissez la livraison en point relais, qui réduit les déplacements inutiles», propose le Centre européen des consommateurs Luxembourg

Les dossiers de demandes d'assistances judiciaires sont examinés par le barreau de Luxembourg et de Diekirch. (Photo archives editpress/julien garroy)

[Exposition] Quand le virtuel prend corps

De: Grégory Cimatti ■ Dans Culture Mis à jour le 10/02/25 19:34 | Publié le 11/02/25 14:00



Le Luxembourg, déjà loué pour son travail dans l'animation, est aussi à son aise dans la réalité virtuelle. (Photo : a_bahn)

Deux cousins relèvent le défi d'un tour de France à pied et sans argent

De: Le Républicain Lorrain ■ Dans Grande Région Mis à jour le 11/02/25 12:41 | Publié le 11/02/25 14:00



Que recherchent-ils à travers ce voyage qu'ils espèrent initiatique ? «Fuir la routine, ne pas savoir ce qu'il va se passer au jour le jour, visiter des sites comme des parcs naturels, le Mont Saint-Michel, les dunes du Pilat, et aller à la rencontre des gens».

Newsletter du Quotidien

Inscrivez-vous à notre newsletter et recevez tous les jours notre sélection de l'actualité.

E-mail

[Je m'inscris](#)

J'autorise la société Lumedia, éditrice du média Le Quotidien, à me contacter à des fins marketing

En cliquant sur "Je m'inscris" vous acceptez de recevoir les newsletters du Quotidien ainsi que les [conditions d'utilisation](#) et la [politique de protection des données personnelles](#) conformément au RGPD.

Précédent :
[Exposition] Quand le virtuel prend corps

Suivant :
Les demandes d'assistances judiciaires sont en constante augmentation

ARTICLES RECOMMANDÉS



Des tableaux pour l'État
① 11/02/2025



La première Coradia sur les rails entre Luxembourg et Arlon
① 10/02/2025



Marché Augenschmaus : à la rencontre des créateurs
① 10/02/2025

LIRE LE JOURNAL DU JOUR

EDUCATION DES POSTES RÉSERVÉS AUX FEMMES SINAN DIT «CA SUFFIT» LE LUXEMBOURG CÉLÈBRE SA VR

Le Quotidien
PORTAIL LUXEMBOURG

RENATURATION DE LA PÉTRUSSE
LA DEUXIÈME PHASE DÉBUTE LUNDI

Le démantèlement de la sébie de la Pétrusse va débuter dans la deuxième phase de la renaturation de la rivière. Les travaux devraient être terminés d'ici la fin de l'année.

POÉTICO LE TERROIR INTEGRAL LUXEMBOURGOIS BASKET LA GRANDE FINALE LA GRANDE FINALE RANDE DÉSINFECTÉE LA GRANDE FINALE

Le Quotidien | Subscrivez-nous | Suivez-nous sur | Contact : +352 44 77 11 | ISSN 0243-2120

○ ○ ○

Meinung



Cédric Feyereisen
Cédric Feyereisen

14. Februar 2025 - 6.48 Uhr

Editorial Liebe statt Zeug: Wir müssen unser Schenkverhalten ändern



Symbolfoto: Editpress

Rote Rosen, Pralinen, Herzchen. Es ist Valentinstag: Zeit, Liebe zu feiern und Liebste zu verwöhnen. Für viele Menschen heißt das Freude schenken. Für viele Unternehmen heißt das Geld verdienen. Daran ist grundsätzlich nichts auszusetzen – außer, wenn es auf die Kosten der Umwelt geht.

Es ist der rosa-rote Tag des Jahres. Im Radio, Fernsehen und Internet werben Unternehmen mit Produkten, die Mensch nicht braucht, für Geld, das Mensch nicht hat. Und trotzdem: Laut Werbung liebt man seinen Partner oder seine Partnerin nur, wenn dem zärtlichen Kuss noch irgendein Ding beiliegt – ein Etwas. Zeug als Ausdruck von Liebe eben. Neben Weihnachten – dem anderen „Fest der Liebe“ – ist Valentinstag einer der vielen konsumorientierten Tage, an denen dem Verbraucher ein schlechtes Gewissen eingeredet wird, wenn er sich nicht an die von der Geschäftswelt etablierten Normen hält.

Das Problem ist, dass wir als Gesellschaft bei weitem zu viel konsumieren. Die Ressourcen der Erde reichen nicht aus, um unser Kaufverhalten auf lange Zeit zu tragen. Am Montag ist schon der World Overshoot Day für Luxemburg: Würde die gesamte Welt so konsumieren wie das Großherzogtum, wären die jährlichen Ressourcen bereits am 17. Februar aufgebraucht. Aus dem vergangenen Bericht des „Global Footprint Network“ geht hervor, dass die Ressourcen von 7,3 Erden vonnöten wären, wenn jeder so leben würde wie die Einwohner Luxemburgs.

Aber es sind natürlich nicht nur die Bewohner Luxemburgs, die zu viel konsumieren – es ist ein weltweites Problem, das sich an Tagen wie Valentinstag noch einmal verschlimmert. Das weiß auch das „Europäische Verbraucherzentrum Luxemburg“, das am Dienstag in einer Pressemitteilung zum Kaufen von nachhaltigen Geschenken an Valentinstag aufgerufen hat. Heißt: mehr Secondhand-Ware und generalüberholte Elektroprodukte, weniger Fast Fashion



Nichts verpassen! Der Domaine Tageblatt Newsletter.

Jetzt anmelden

Wir müssen unsere Schenk-Gewohnheiten verändern. Weiter wie bisher geht nicht mehr. Dabei ist sich eigentlich jeder bewusst, dass es wesentlich bessere und schönere Ausdrucksformen der Liebe gibt, als irgendein mit Pärchenfoto bedrucktes Billigzeug zu verschenken. Denn das beste Geschenk ist noch immer Zeit – eine Ressource, von der wir auch nicht genug haben.

- Letzte Artikel
- Über

Cédric Feyereisen

Journalist

•

Düdelingen / Wie eine Gemeinde mit dem Bevölkerungswachstum umgeht

7 Februar 2025

•

Domaine Tageblatt / Gleiche Traube, anderer Geschmack: Was wir aus der Verkostung mit Lesern gelernt haben

5 Februar 2025

•

Domaine Tageblatt / „Der Baum ist ein guter Partner“: Wie Rosen und Nisthilfen den Weinberg beleben können

29 Januar 2025

Alle anzeigen

Cédric Feyereisen arbeitet seit 2020 beim Tageblatt – seit Ende 2023 ist er Ressortleiter der Lokalredaktion. Der Escher interessiert sich unter anderem für Umweltthemen, Mobilität und Gastronomie. Aber vor allem die kleinen Probleme in Luxemburgs Gemeinden faszinieren ihn.



Sie müssen angemeldet sein um kommentieren zu können

Melden sie sich an
Registrieren Sie sich kostenlos

ABONNIEREN SIE UNSEREN NEWSLETTER

Tageblatt-Espresso / Unser täglicher Nachrichtenüberblick.

Sie sind bereits angemeldet, Ihr Profil wurde aktualisiert.

Danke, dass Sie sich für unseren Newsletter angemeldet haben



Nichts verpassen! Der Domaine Tageblatt Newsletter.

Jetzt anmelden